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ГОТОВИТЬСЯ К ЗИМЕ СЕЙЧАС 
В результате настойчивого 

труда работников животновод-
ства в районе значительно уве-
личилось производство и про-
дажа продуктов животновод-
ства государству. За пять ме-
сяцев этого года производство 
молока увеличилось на 3256 
центнеров1 мяса — на 455 
центнеров, а производство яиц 
возросло более чем в полтора 
раза, продажа шерсти на уроз-
не прошлого года, В 14 колхо-
зах из '19 производство молока 
идет с плюсом в сравнении с 
прошлым годом. 

В авангарде борьбы за дос-

рочное выполнение обязч-

тельств по продаже молока^ 

мяса, шерсти идут колхозы 

«Организатор», «Ошминский» ( 

имени Кирова, имени Ленина1 

«Колос», «Малокаменский». 

Перед работниками ферм 
стоят очень важные задачи по 
дальнейшему развитию живот-
новодства. Для этого необхо-
димо прежде всего уже сей-
час готовиться к зимовке скота. 
Особое внимание надо обра-
тить на подготовку к зиме 

каждой фермы, кормоцеха и 
кормокухни и обеспечить 
бесперебойную работу в зим-
ний период всех механизмов 
установленных на фермах. 

В подавляющем большинст-
ве колхозов имеются неплохие 
животноводческие помещения, 
но многие из них требуют ка-
питального и текущего ремон-
та. Правлениям колхозов сей-
час ж е надо создать бригады 
или группы по ремонту этих 
помещений. 

В колхозах имени Кирова, 
имени Свердлова^ имени Ле-
нина, имени Тимирязева и 
«Ошминский» ведется большое 
строительство животноводчес-
ких помещений. Каждый из 
этих колхозов строит камен-
ный коровник на 200 голов с 

комплексом механизмов. Не-
которые помещения вступят в 
строй действующих уже в этом 
году. Колхоз «Путь к к о м м у -
низму» строит каменный ко-
ровник на 100 голов. 

Только в хорошо отремон-
тированных и теплых помеще-
ниях м о ж н о создать необхо-

димые условия труда для ра-
ботников животноводства. Теп-
лое помещение — это и эко-
номия кормов, это и здоровье 
животных, и рост его продук-
тивности. 

Особое внимание необходи-
мо обратить на дома животно-
водов и создать в них хоро-
шие условия для отдыха. 

Производственному управ-
лению сельского хозяйства, 
исполкомам сельских Советов, 
партийным организациям и 
правлениям колхозов нужно 
провести в хозяйствах про-
верку и точно выяснить, какой 
необходим ремонт каждому 
помещению. Сосредоточить 
главное внимание на контроле 
за готовностью каждого поме-
щения к зиме. Подлинными 
организаторами работ по под-
готовке животноводческих по-
мещений к зиме должны стать 
партийные организации. Осо -
бое внимание надо сосредото-
чить на создание хороших 
условий для работы и отдыха 
животноводов и на усиление 
массовой работы среди них. 
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_ Александра Русинова — доярка колхоза „Ко-
® л о с " . Совсем недавно пришла она в живот-

новодство, но несмотря на это успехов добилась 
заметных. Она выполнила условия социалистиче-
ского соревнования доярок по производству мо-
лока за 5 месяцев. На снимке: А. Русинова. 

Раскинув штанги, как крылья 
сказочной птицы, по полю 
идет трактор с навесной герби-
цидно-аммиачной машиной. Из 
штанг на растения веером 
опускается жидкость. Такую 
картину мы наблюдали в кол-
хозе «Малокаменский» 11 ию-
ня, когда в первой бригаде, 
около деревни Матвеевское, 
тракторист Яровиков проводил 
химическую прополку посевов 
льна от сорняков. Колхоз эту 
важнейшую работу в борьбе 
за урожай начал одним из пер-
вых в районе и проводит ее 
уже на протяжении несколь-
ких лет. 

Колхоз «Малокаменский», 
как и все колхозы района, ус-
пешно справился с весенним 
севом. На полях появились 
дружные всходы зерновых 
культур, льна и картофеля. 

Однако с завершением се-
ва не кончается борьба за 
урожай. Это хорошо понима-
ют как руководители колхоза, 
так и рядовые колхозники. 
Вот почему в этом колхозе 
сразу ж е вслед за посевной, 
а нередко и во время ее, 
начинают уход за посевами. В 
текущем году в колхозе наме-
чено провести химическую 
прополку посевов, кроме льна, 
и на картофеле, и на яровых 
зерновых колосовых культу-
рах, Таким образом, часть 
посевов овса и ячменя тоже 
будет очищена от сорняков 
химическим путем, чего ранее 
не проводилось. Эту работу з 
колхозе возглавляет большой 
сторонник всего прогрессивно-
го в сельском хозяйстве, аг-
р о н о м В. И. Яровикова при 

поддержке председателя кол-
хоза Микишева М . С. 

Характерной особенностью 
весны этого года в районе яв-
ляется возросшая культура 
земледелия, лучшее соблю-
дение всего комплекса поле-
вых работ — от подготовки 
почвы до посева. Посев про-
веден семенами высоких по-

всходовое и послевсходовое 
боронование его, как показа-
ла практика, пЬзволяет значи-
тельно избавиться от сорной 
растительности в начальном 
периоде роста, чтобы затем в 
периода обработки междуря -
дий окончательно уничтожить 
ее. Сильно засоренные участ-
ки картофеля до всходов 

лезнеи ! руководители назван-
ных хозяйств используют как 
зеленый «крестьянский» пар 
для пастьбы скота. Спрашива-
ется, зачем ж е тогда остав-
лять поле под чистый пар, 
когда польза от него сводится 
к нулю, и ждать этой пользы 
в виде значительной прибавки 
урожая? s 

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ 
В . М А Р А Е В . 

главный агроном 
райсельхозуправления ЗАЛОГ УРОЖАЯ 

севных кондиции, в основном 
районированных сортов. На 
больших площадях яровые 
зерновые и лен посеяны с 
внесением в рядки гранули-
рованного суперфосфата. 

Это дало свои результаты. 
Во всех колх.озах района всхо-
ды яровых культур хорошие, 
радующие глаз земледельца. 

Но в настоящее время в 
районе сложились неблагопри-
ятные погодные условия, дли-
тельное время нет дождей , В 
этой обстановке надо проявите 
максимум оперативности и ор-
ганизованности в уходе зд 
всеми без исключения куль-
турами, а также за чистыми 
парами. На картофеле и зер-
новых культурах, где это не-
обходимо, немедленно на-
чать боронование, особенно 
при появлении почвенной кор -
ки и сорняков. Много пользы 
дает боронование на посевах 
картофеля. Неоднократное до-

должны быть обязательно об-
работаны химическим путем. 
Гербициды для этого в Шахун-
с к о м объединении «Сельхоз-
техника» имеются, машины для 
их внесения в колхозах также 
есть. Кроме того, при меха-
низированном отряде Тонша-
евского объединения «Сель-
хозтехника» создано специаль-
ное звено по защите расте-
ний от сорняков, вредителей 
и болезней. Это звено рабо-
тает в колхозах по договорам 

Ежегодно лучшие сроки 
подъема чистых паров упуска-
ют ряд колхозов района. 
Оосбенно этим «грешат» кол-
хозы «Прогресс», «Ир-Жара», 
«Кодочиги», Чистый пар, слу-
жащий «ремонтным» полем в 
севообороте, активно участ-
вующий в накоплении влаги, 
питательных веществ в почве ) 

в о громной степени способст-
вующий очищению поля от 
сорняков, вредителей, и бо-

Наш район травосеющий. 
Издавна в области тоншаев-
ские клевера пользовались за-
служенной славой и о г р о м н ы м 
спросом. В настоящее время 
в связи с освоением траво-
польных севооборотов, крайне 
необходимых для улучшения 
кормовой базы для животно-
водства, колхозам требуется 
много семян клевера и других 
многолетних трав. Но ежегод -
но семян колхозы получа-
ют мало. Урожай, чуть превы-
шающий 1 центнер с гектарл, 
получают даже передовые хо-
зяйства. 

Причиной столь низкой уро-
жайности семян многолетних 
трав является отсутствие над-
лежащего ухода за семенни-
ками. Львиную долю урожая 
съедают вредители-семяеды. 
Опыт борьбы с этими вреди-
телями в районе есть. Только 
в прошлом году колхоз имени 
Свердлова | проводивший хи-

мическую борьбу с семяеда-
ми, получил с обработанных 
участков урожай семян в два 
раза выше, чем с необрабо-
танных. 

В этом году борьба с вре-
дителями семенников много-
летних трав должна быть про-
ведена во всех колхозах как 
химическим путем> так и пу-
тем подкашивания клеверов в 
период бутонизации. Для по-
лучения хорошего урожая се-
мян лугопастбищных трав, 
крайне необходимых для за-
лужения улучшенных лугов и 
пастбищ, сейчас нужно орга-
низовать уход за семенными 
участками путем химической 
прополки или прополки вруч-
ную (для такого важного де-
ла колхозы и должны пойти 
на это). Уже сейчас подгото-
вить жатки и комбайны к 
уборке семенников лугопаст-
бищных трав, которые созре-
ют раньше зерновых культур. 

Колхозы, имеющие посевы 

кормовых корнеплодов, в 

ближайшие дни приступят к 

ответственной работе — про-

полке посевов. Только- свое-

временное выполнение этой 

работы дает хороший урожай, 

поэтому долг руководителей 

колхозов хорошо организо-

вать ее. 

В эти дни у хлеборобов рай-

она хорошее настроение — их 

радуют добрые всходы. Они 

стараются по-хозяйски про-

вести уход за посевами и 

создать основу хорошего уро -

жая. 

* 
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ЧТОБ ПОКУПАТЕЛЬ БЫЛ ДОВОЛЕН 
УЛУЧШИТЬ БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ 

1-1 июня состоялся пленум РК КПСС, который об-
судил вопрос о состоянии и мерах улучшения торговли 
и бытового обслуживания населения в районе. Как в 
докладах председателя райпотребсоюза А. И. Кислицына 
и начальника ОРСа Пижемского леспромхоза Н. Я. 
Борисова, так и в выступлениях ряда участников пле-
нума отмечались некоторые успехи в работе торгующих 
организаций, отдельных торговых точек. За последим? 
дьа юда — 1 % 6 - 1 9 6 7 — в 'Гоншаевском райпотреб-
-•оюяе заметно возрос товарооборот, построены и строят-
ся ь настоящее время новые магазины, увеличилось 
число членов пайщиков. В 1967 году населению про-
,11 но по сравнению с предыдущим годом значительно 
больше продовольственных товаров, одежды. Измени-
лась структура товарооборота. Сейчас большой спрос 
ощ\щлется на культурно-бытовые, промышленные то-
вары. Организована продажа в кредит. Увеличивается 
наработка местных товаров. 

Большое место в докладах и выступлениях уделено 
вопрос у подготовки кадров торговых работников. Можно 
привести такой пример. В системе райпотребсюза рабо-
тает 5 9 2 человека. Из них со специальным образовани-
ем лишь 31. Около двухсот человек работает в О Р О 
Пижемского леспромхоза. 1! здесь крайне недостаточно 
людей со специальным образованием. Поэтому не слу-
чайно вопрос подготовки кадров один из главных в ра-
боте т о р п ю щ и х организации. 

В райпотребсоюзе есть замечательные работники, от-
давшие много лет советской торговле. Их много. Это 
1\. Д. Клешнина (Пижемское сельпо), 3. М. Смирнова 
(.Буреиоломское .сельпо), Р. И. Дерышева (Топшаевское 
сельпо). М. Ф. Андреева (Ошминское сельпо), В. И. 
Дсскутэва (Шапгинское.сельпо) и другие. Много хоро-
ших людей в UPCe Пижемского леспромхоза. Коллек-
тиву магазина Л» 8 ОРСа присуждено высокое звание 
коллектива коммунистического труда: Тем не менее 
делу подготовки -кадров надо уделять еще много внима-
ния. 

Л всегда ли покупатель может найти и купить в на-
ших магазинах нужные ему товары? Далеко, далеко ист. 
Поэтому на пленуме в основном шел разговор о не-
достатках в торговле, о мерах по улучшению торговли 
г- районе. 

План товарооборота за 5 месяцев оказался невыпол-
ненным в Буреполомском, Охтарском, Ошминском сель-
по, в ОРСе Пижемского леспромхоза. 

Очень плохо организована торговля книгами на 
селе. В целом по райпотребсоюзу полумесячный план 
по горювле книгами не выполнен. Совершенно отсут-
ствует торговля книгами в ОРСе. 

Неудовлетворительно "поставлено дело с обществен-
ным питанием. В этом отношении большой упрек мол;-
но сделать в адрес руководителей Шайгинского и Пи-
жемского сельпо. Потеряла свою былую славу чайная 
райцентра. Качество блюд в чайных желает мною луч-

шего, узок ассортимент олюд, не удовлетворяет посети-
телей культура обслуживания. • 

Высокой культурой не отличаются и торговые точки 
райпотребсоюза и ОРСа. Многие магазины настолько 
ьетхи и тесни, что ни о какой культуре торговли не 
может быть и речи. Нам нужны, как это подчеркива-
лось в докладах, современные типовые сельские мага-
зины. 

Далеко не в полной мере используются местные ис-
Iочники производства товаров народного потребления. 
Паш район богат глиной, но производство кирпича на-
лажено плохо. Поэтому кирпича, тем более черепицы, 
ж- купишь. Haui район лесной. Несмотря на это в про-
даже не увидишь ни теса, ни корзин. Есть полная воз-
можность обеспечить наши магазины и столовые ово-
шами — и летом, и зимой. И эта возможность не ис-
пользуется. В продаже не увидишь льняного масла, 
хотя в районе посевы льна занимают довольно большие 
площади. Неудовлетворительно организована заготовка 
грибов. А наши грибы могут идти даже на экспорт. П1 
сути дела отсутствует работа по разведению садов. Не 
видят покупатели в магазинах яиц. Плохо торгуют з 
Пижме молоком, не всегда бывает в продаже сливочное 
уасло, хотя ЭТИМИ продуктам!? Тоншаевский маслозавод 
может обеспечить торгующие организации района. Не-
достаточно организована торговля безалкогольными на-
питками. особенно в том же ОРСе леспромхоза. 

О недостаточном снабжении населения района н у ж -
ными товарами отмечалось почти во всех выступлениях 
участников пленума. 

— В наших магазинах не хватает кожаной и валя-
ной обуви, мужских костюмов и сорочек среднего раз-
мера, нет необходимых строительных материалов, — 
говорил председатель Ошминского сельсовета А. Г. Вткз-
рин. 

— Трудно купить рабочую мужскую одежду, рабо-
чие ботинки, сапоги. Эти товары необходимы для рабоче-
го человека. Больше надо завозить одежды, обуви, особен-
но детской, хозтоваров, круп ,—сказали в своих выступ-
лениях секретари парторганизаций колхозов имени 
Ленина-и «Кодочнги» В. К . Глухов и Н. А. Андреев. 

Конечно, это серьезные претензии к торговым ра-
ботникам. 

Во всех выступлениях красной нитью проходила 
большая забота о строительстве торговых точек с рай-
оне. В селе Ошминском дежурный магазин тесен, зи-
мой в нем очень холодно. В прошлом году еще плани-
ровалось начать строительство нового, но ничего прак-
тически не. сделано. Плох магазин в Шукшуме . Ветхий 
магазин в колхозе «Кодочиги». Нужна столовая в кол-
хозе имени Ленина. 

0 необходимости дальнейшего расширения торговой 
сети говорил в своем выступлении председатель Одош-
нурского сельсовета С. И. Каргапольцев. Нрич'ем в 
крупных населенных пунктах , отметил он, надо строить 

не маленькие магазины на 2 рабочих места, а большие 
современные. Нужен современный гастроном и рай-
центре, подчеркнул в своем выступлении председатель 
Тоншаевского сельпо И. В. Фадеев. 

Серьезный разговор о кадрах торговых работников 
поддержал докладчиков В. К. Глухов. Он сказал', что 
продавцы сельских магазинов, имеющие в основном не-
достаточное образование, постоянно нуждаются в добром 
совете, помощи со стороны более опытных товарищей. В 
этом случае и торговля идет лучше, и меньше допускается 
ошибок. \ специалистов тортовли надо удерживать з 
с&ле, создавая им необходимые бытовые условия. 

Много недостатков в работе комбината бытовою 
обслуживания. Основные плановые показатели в Топ-
щаевском КБО, кажется, неплохие. Возросла реализации^ 
продукции, успешно выполняется план по прибылям. 
С каждым годом вводятся новые виды бытовшх услуг. 
Тем не менее служба быта в районе далеко не удовлет-
воряет запросы населения. Об этом было отмечено и л 
докладе директора комбината бытового обслуживания 
В. А. Опарина, и в выступлениях участников пленума 
Особое внимание в- докладе было уделено таклее вопросу 
подготовки кадров работников быта и строительству 
комбината бытового обслуживания в Пижме. 

О том,- что служба быта не удовлетворяет запросы 
населения, также много говорилось в прениях. Вот на-
пример: 

A. Г. Втюрин: У нас в селе Ошминском есть по-
шивочная мастерская, расположена она в частном доме. 
Работников там мало. Они не успевают быстро испол-
нять заказы. К тому же н у ж н ы нам мастера по пошиву 
верхней одежды. Мастерам КБО надо почаще выезжать 
в села, теревни и принимать заказы. 

Н. \ . Андреев: Мастеров из КБО не было у нас л 
колхозе Кодочиги» до нынешнего года. В этом году 
приезжали пять раз. Но в последний раз были давно. 

B. К. Глухов: В колхозе имени Ленина открыт при-
емный пункт КБО. Но где колхознику отремонтировать 
обувь? Приходится ботинки везти в райцентр. 

Упреки в адрес КБО вполне справедливые. 

Но обсуждаемому вопросу выступили также 
А. Я. Тартыгин, первый заместитель председателя обл-
потребсоюза, Н. П. Целищев, управляющий Тоншаев-
ским отделением Госбанка, Н. Г. Михалицын, директор 
маслозавода, А. Д. Попов, заместитель заведующего от-
делом обкома КПСС. 

В заключение выступил второй секретарь РК КПСС 
П. И. Хлестаков. 

Пленум принял постановление о мерах улучшения 
терговли и бытового обслуживания населения в районе. 
Утверждены также мероприятия по строительству тор-
говых и производственных помещений на 1 9 Q 8 — 1 9 7 0 
юды, по строительству производственных помещений 
КБО, по подготовке кадров торговых работников и работ-
ников службы быта. 

Советской 
медицине— 

50 лет 
15 июня в районном 

Доме культуры состоя-
лось торжественное соб-
рание трудящихся рай-
центра, посвященное 
50-летию советской ме-
дицины. С докладом о 
славном пути советской 
медицины, о развитии 
здравоохранения в рай-
оне выступил главный 
врач райбольницы В. А. 
Кислицый. 

Участники художест-
венной самодеятельно-
сти районной больницы 
дали концерт. 5 

«ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК» 

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 

ОСВАИВАЮТ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 
В Иижемской участковой больнице трудится заме-

чательный коллектив медицинских сестер — верных и 
надежных помощников врачей. Некоторые из них — 
С. Е. Родионова. Л. Я. Кочеткова—работают в больнице 
по пятнадцать и более лет. 

IIx опыт н мастерство перенимают молодые работ-
ники. пришедшие в больницу после окончания меди-
цинских училищ. Особо хочется отметить медицинскую 
сестру, комсомолку Галю Панюшкину, которая после 
окончания Лукояновского медучилища уже второй год 
работает в терапевтическом отделении. Эта скромная 
девушка пользуется заслуженным уважением среди 
больиых и медицинского персонала. ЭТ 0 МУ способству-
ет знание своего дела, внимательное отношение к боль-
ным, четкое выполнение предписаний врача, а также 
большая личная дисциплинированность. 

Главный врач больницы Г. В. Шапиро говорит: «В 
нашей больнице много работников, отдающих все свои 
,знания и опыт лечению больных, и Галя Панюшкина на-

ВСЕГДА ПРИДУТ НА ПОМОЩЬ 
В один из мартовских дней, 

работая в ночную смену, я по-
чувствовала себя плохо и была 
доставлена в Пижемскую боль-
ницу. Для спасения моей 
жизни требовалась срочная 
операция, и она была сделана 
врачом Олегом Петровичем 
Иконниковым, хотя он был в 
это время в отпуске. 

Большую заботу проявили 

обо мне хирург Алекандр Ни-

колаевич Маковеев, опера-
ционная сестра Серафима Ефи-
мовна Родионова, сестра 
Татьяна Жукова и няни. Благо-
даря их усилиям я сейчас здо-
рова и воспитываю троих де-
тей. 

Я уверена, что если и в 
дальнейшем случится какая-ни-
будь беда, медицинские работ-
ники всегда вовремя придут 
на помощь. 

А . Е Н Т Е Р Е В А . 

ходится в числе лучших из них». 
Хороню осваивают молодые медики свою специаль-

ность- ' 
М, ЗАМАШК1Ш. Фото И , Душкина. 

Ташкент. Во Дворце куль, 
туры колхоза «Политотдел» 
Верхнечирчикского района от-
крыта колхозная картинная га. 
лерея. Экспонируется свыше 
двухсот работ художников и 
скульпторов Узбекистана. 

На снимке: в колхозной кар. 
тинной галерее. 

Фотохроника ТАСС, 

18 июня 1968 г . » 2 стр. 



МЕСЯЧНЫЙ ПЛАН ВЫПОЛНЕН 
Промышленные предприятия района успешно вы-

полнили майское задание по реализации продукции. 
Так, Пижемский леспромхоз план мая выполнил на 
122 процента, маслозавод — на 118,8, Шайгинский 
ДОЗ — на 104 процента и т. ,д. 

Исключение составляет льнозавод, 
справился с месячным заданием. 

который не 

Иван Кириллович Смир-
нов работает свиново-
дом в колхозе „Кодочи-
ги". Он отлично справ-
ляется со своими обязан-
ностями. 

На снимке: И.Смирнов. 
Фото Б. Василькова. 

' / V W W W V W V W S / W W W W V N . 
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ЗАЛОГ УСПЕХА 

В конце мая во многих 
партийных организациях 
колхозов прошли собрания. 

Коммунисты к о л х о з а 
имени Кирова обсуждали 
вопросы улучшения эконо-
мической работы и внедре-
ния хозрасчета. Доклад 
сделал бухгалтер Н. Я. Лу-
гинин. Собрание разрабо-
тало мероприятия и при-
няло постановление, на-
правленное на улучшение 
Экономической работы в 
колхозе-

* * * 

На собрании членов парт-
организации колхоза имени 
Тимирязева с докладом 
«Партийное поручение — 
залог активности и бое-
витости парторганизаций1» 
выступил инструктор РК 
КПСС В. С: Рыбаков: Ак-
тивно участвовали в обсуж-
дении доклада коммунисты 
Ф. И. Березин, А. Я. Каль-
син. Я. Г. Кудельников и 
Г. П. Федосеева. 

* * » 

Коммунисты колхоза 
«Малокаменский» на оче~ 
редном собрании рассмот-
рели итоги весеннего сева и 
наметили задачи на период 
сеноуборки и ремонта убо-
рочной техники- С доклада-
ми выступили председатель 
колхоза М. С. Микишев и 
механик И. Ф. Шибаев. 

В колхозе особенно важно, 
чтобы каждое мероприятие 
осуществлялось не едино-
лично председателем артели, 
а широким кругом людей: 
членами правления при 
участии полеводов, животно-
водов, механизаторов, брига-
диров, специалистов сельско-
го хозяйства. В самом деле, 
может ли один руководитель 
правильно решить, напри-
мер, такие вопросы, как раз-
мещение посевов, увеличе-
ние поголовья скота, не по-
советовавшись с опытными 
колхозниками? Конечно, не 
может. При единоличном ре-
шении ошибок тут не из-
бежать. 

Регулярное проведение за-
седаний правления колхоза 
— это должно строго соблю-
даться в каждом хозяйстве. 
Без этого не может быть 
коллегиального руководства. 

Подготовка к зимовке ско-
та, заготовка кормов, возве-
дение новых общественных 
построек, помощь престаре-
лым, выполнение государст-
венных обязательств, мате-
риальная заинтересованность 
колхозников и многие дру-
гие вопросы непременно в 
колхозе «Коммунар» реша-
ются на заседании правле-
ния. На заседания при-
глашаются активисты из 
всех отраслей производства. 
Это более обеспечивает пра-
вильность решений. Положи-
тельно то, что в колхозе за-
седания проводятся не на-
спех. Решению вопросов пред-
шествует подготовка: про-

/ 

верка дел на том или ином 
участке, о котором пойдет 
речь. 

За 1967 год в «Комму-
наре» члены правления со-
бирались 11 раз. Коренные 
вопросы развития хозяйства 
решались на общих колхоз-
ных собраниях. 7 заседаний 
состоялось уже в этом году. 

Можно сказать, что каж-
дый член артели знает о при-
нятых решениях на заседа-
ниях правления. Об этом 
заботятся и члены правления 
и активисты. Поэтому за 
каждое решение члены кол-
хоза ведут борьбу по-боево-
му, сознательно. 

Правильно поступает пред-
седатель колхоза «Путь Ле-
нина» В. А. Крашенинников, 
не допуская единоличного 
решения ни по какому важ 
ному делу. Там за 1967 год 
состоялось 13 заседаний 
йравления. Пять раз собира-
лись члены колхоза на свои 
общие собрания. 

Коллегиальное руководство 
строго соблюдается в колхозе 
имени Кирова, в «Малока-
менском». 

Читатель пусть не поду-
мает, что мы ратуем за вся-
кое обезоруживание предсе-
дателя колхоза в решении 
колхозных текущих дел. Нет, 
мы за то, чтобы каждое ре-
шение было правильным, де-
ловым, мы за то, чтобы руко-
водитель колхоза в членах 
правления видел настоящих 
своих помощников и советчи-
ков. Гарантией тому колле-
гиальное руководство. 

Ю. КУЗНЕЦОВ. 
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Именно Письменер-

ская, так как мы этот 

традиционный празд-

ник начали отмечать 

на опушке леса, среди 

берез, около красиво-

го села Письменер. 

По праздничному 

оживленно было и в 

новом Вякшенерском 

клубе. 9 июня — 

воскресенье к 11 часам 

дня группами и по оди-

ночке, нарядно оде-

тые стекались с ю д : 

люди. Собрались почти 

все колхозники.. Лю-

бят они этот весенний 

праздник. 

На собрании были 

подведены итоги ве-

сеннего сева по кол-

жи»нь 
хозу «Память Лени-

на». Председатель кол-

хоза 8. А. Безденеж-

ных отличившимся на 
) 

севе механизаторам 

вручил премии. 

Затем в по-весеннему 

красиво обставленном 

клубе силами участ-

ников художественной 

самодеятельности для 

тружеников колхоза 

был дан концерт. По-

ставлена к о м е д и я 

«Знак любви». За хо-

рошее исполнение ро-

лей хочется отметить 

В. М. Гераськина и мо-

лодого учителя А. М. 

Трушкова. Хор испол-

нил песни в сопровож-

дении баяна молодой 

учительницы Г. С. Кис-

лициной, активной 

участницы любых ме-

роприятий в клубе, 

3. Н. Уланова показала 

нам хороводный танец 

«Березка». Хочется от 

души поблагодарить 

наших а г р о н о м о в 

Ольгу Михайловну. 

Нелли Ивановну и Вя-

чеслава Николаевича. 

Они хорошо порабо-

тали на весеннем севе 

и приняли активное 

участие в большинстве 

номеров концерта. 

Очень приятно, что 

в концерте приняли 

участие многие кол-

хозники—уже пожи-

лые женщины ветери-

нар Лоскутова, Дмит-

риева, счетовод Л. Си . 

роткина и многие дру -

гие, 

Итак, дорогие само-

деятельные артисты, 

скажем: будут и в бу-

дущем в нашем клубе 

концерты! 

Л. КИСЛИЦЫНА, 
руководитель кол-

лектива художест-

венной самодеятель-

ности, учительница. 

И М Н У Ж Н А П О М О Щ Ь 
Хлеб. Продукт первой необ-

ходимости. В Тоншаевской пе-
карне над изготовлением это-
го продукта трудятся 18 чело-
век. Уже несколько лет там 
работает Валентина Алексеев-
на Аплатова, которая не ску-* 
пится передавать свой опыт 
молодым. Это с ее помощью 
Зоя Алексеевна Смирнова ста-
ла хорошим мастером. Под-
ручной у Валентины Алексеев-
ны работает 3. Тимофеева, ко -
торая мастерски может изготов-
лять и хлеб, и булки, и баран-
ки, и батоны. Стремится познать 
всю технологию хлебопечения 
Надежда Хлыбова. Она уже за-
мещает мастера. Любит свое 
дело А. Д. Мухина. На выпеч-
ке хлеба она трудится уже три 
года. Нельзя не сказать доб-
рого слова об Анне Алексе-
евне Смирновой. За три года 
она хорошо познала произ -
водство. 

Забота коллектива о качест-
ве выпекаемого хлеба замече-
на за последнее время насе-
лением. Качество и черного и 
белого хлеба стало значитель-
но выше. 

Но чтобы коллектив более 
успешно справлялся со свои-
ми заданиями, ему нужна 
большая помощь. Админист-
рации пищекомбината, пар-
тийной и профсоюзной орга-
низациям нужно прежде всего 

оказать помощь заведующей 
хлебопекарней тов. Втюриной 
в деле подбора, подготовки и 
закрепления кадров. Следу-
ет сказать, что из 18 человек 
только один имеет специаль-
ную подготовку. Все вновь 
пришедшие познают д е л о 
только на практике, учатся у 
старых производственников, ко-
торых там насчитываются еди-
ницы. 

Большим недостатком явля-
ется текучесть кадров. Тут 
в большой мере сказывается 
отсутствие воспитательной ра-
боты с молодыми работница-
ми. 

—Я не помню, чтобы к нам 
кто-то пришел из партийной 
организации с беседой или до-
кладом,—жалуется заведую-
щая. 

И не случайно некоторые 
молодые работницы настрое-
ны так, чтобы подыскать бо -
лее подходящую работу в 
других организациях. 

Есть еще случаи, когда 
в магазины поступает хлеб 
сверху пригорелый, а в сере-
дине полусырой. Это говорит 
о том, что у пекарей нет долж-
ного контакта с кочегарами, 
которые должны держать нуж -
ную температуру в печах. Надо 
усовершенствовать механиза-
цию хлебопечения. 

В. ГОРЯЧЕВ. 

В н а д е ж н ы х р у к а х 
Работа с детьми накладывает на людей свой отпе-

чаток: они отличаются отзывчивостью, душевностью, 
большой выдержкой и терпением. Такова и Мария 
Яковлевна Кудряшова, заведующая Шайгинскими ясля-
ми. < 

Она очень отзывчивый человек. У нас с мужем трое 
детей, причем двое — совсем малыши. Уйдем на работу, 
а сердце болит: как-то они там, И решила я обратиться 
к заведующей яслями, рассказать обо всем. Мария Яков-
лавка пошла нам навстречу, и теперь я спокойна—дети 
в надежных руках, вовремя накормлены, ухожены. 

В. ВАВИЛОВА, 
работница ДОЗа, 
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«Художники—народу»—та-

® кая выставка открыта в 

Москве. Демонстрируются 

выигрыши третьей Всесоюзной 

художественной лотереи 

На снимках: картина народ-

ного художника СССР, лауреа-

та Ленинской премии А. А. 

Пластова «Осень»; картина 

московского художника В. А. 

Арлашина «Свой фотограф»; 

чайный фарфоровый сервиз 

«Русский сувенир» — работа 

ленинградской художницы 

С. П. Багдановой; гарнитур 

современной мебели с деко-

ративным убранством жилого 

интерьера. 

Фотохроника ТАСС 

ОСУЖДЕН УСЛОВНО 
Участие общественности в вое 

питании условно осужденных -

Работа по исправлению и 
перевоспитанию условно осуж-
денных — одна из важнейших 
форм участия общественности в 
борьбе с преступностью. Реко-
мендуя судам назначать лицам, 
виновным в совершении тяжких 
преступлений, и особо опасным 
рецидивистам, строгие меры 
наказания, пленум Верховного 
Суда СССР на основе указаний 

но дат ел ь с т в о м° е о д но к р ат по да- С р е Д С Т В О б ( ) ] ) Ь б Ы С П р С С Т у П Н О С Т Ы О 
вал руководящие разъяснения 

КОВЕР 
за 30 копеек 
В каждый выпуск де-

нежно-вещевой лотереи 
я приобретаю по не-
скольку билетов. И вот 
на один из билетов тре-
тьего выпуска 1968 г. 
пал выигрыш — ковер 
стоимостью 8 4 рубля. 

Товарищи, приобре-
тайте билеты денежно-
вещевой лотореи чет-
вертого в ы п у с к а . Ти-
р а ж состоится в г. 
Улан - Удэ 25 июня 
1968 года. В ы и г р ы ш -
возможность каждого. 

С. ВАЛОВ, 
пенсионер. 

Ст. Шерстки. 
<X>^004A-0000<>0000000<X>000<> 

о необходимости по делам о ме-
нее опасных преступлениях 
шире применять условное осуж-
дение и при наличии ходатайств 
общественных организаций и 
коллективов трудящихся пере-
давать им условно осужденных 
для перевоспитания и исправ-
ления. 

В настоящее время такая 
форма общественного воздейст-
вия применяется в отношении 
значительной части осужден-
ных. Более тесной стала связь 
судебных органов с обществен-
ными организациями и коллек-
тивами трудящихся. При рас-
смотрении судами ходатайств 
общественности об условном 
осуждении подсудимых и пере-
даче их на перевоспитание, как 
правило, учитывается тяжесть 
совершенного преступления и 
тщательно выясняются отягчаю-
щие и смягчающие ответствен-
ность обстоятельства, равно ка.1 
и данные, характеризующие 
личность подсудимого. Имею-
щиеся данные показывают, что 
подавляющее большинство лиц. 
условно осужденных и передан-
ных на исправление обществен-
ности, оправдывают оказанное 
им доверие и в результате про-
веденной воспитательной ра-
боты, честным отношением к 
труду и 'соблюдением правил 
социалистического общежития 
доказывают свое исправление. 

Встречаются еще отдельные 
случаи, когда судами передают-

меняют условное осуждение 
без передачи на перевоспита-
ние коллективу. 

В указанных случаях уже пер-
вый этап деятельности, преду-
сматривающий широкое воспи-
тательное воздействие на со-
вершивших преступление со сто-
роны общественности, — обсуж-
дение на собрании подменяется 
кабинетной работой ограничен-
ного круга лиц. Удовлетворение 
судами ходатайств о передаче 
на исправление условно, осуж-
денных в случаях, когда соот-
ветствующие просьбы заявлены 
без участия-- общественности, 
может повлечь и последующее 
устранение коллективов трудя-
щихся и общественных органи-
заций от работы по воспитанию 
лиц, совершивших преступле-
ния. 

20 февраля 1968 года Тон-
шаевским райнарсудом была 
осуждена за хулиганство к ус-
ловной мере наказания Жукова 
Ольга Ивановна. Она нигде по-
стоянно не работала, поэтому 
не была передана на перевоспи-
тание коллективу трудящихся, 
тем самым была допущена 
ошибка. В результате этого 
должного надзора и воспита-
тельной работы с ней не прово-
дилось. Не поняв гуманного-; 
акта суда, она снова совершила S 
преступление и 27 мая 1968 года» 
оказалась на скамье поДсуди-5 
мых. Жукова была лишена сво-Е 
боды по второму приговору с г 

гих присутствующих. На общем 
собрании ОРСа Пижемского 
леспромхоза, обсуждавшем воп-
рос о преступных нарушениях 
правил движения Томиловым 
Михаилом Ивановичем, все вы-
ступавшие, начиная от началь-
ника ОРСа и кончая слесарем 
Зайцевым, а всего выступило 
8 человек, совершенно ничего 
не сказали о тяжести совершен-
ного преступления Томиловым 
и'говорили только о том, что 
положительно характеризует 
правонарушителя. Преступные 
действия виновного, повлекшие 
тяжкие последствия, не полу-
чила на собрании сурового 
осуждения. 

При таких обстоятельствах 
обращение собрания с ходатай-
ством об условном осуждении 
Томилова и о передаче его кол-
лективу не являлось, как это 
должно быть, первым и важней-
шим этапом в работе по пере-
воспитанию правонарушителя, 

ное внимание на проведение с 
осужденным воспитательной ра-
боты. чтобы ор,оправдал дове-
рие всего .коллектива, который 
поручился за него. -

Как правило, народный суд 
оставляет без удовлетворения 
ходатайство коллективов трудя-
щихся и общественных органи-
заций об условном осуждении и 
передаче на перевоспитание 
лиц,' совершивших тяжкие пре-
ступления илц неоднократно 
судимых или ранее уже пере-
дававшихся на •'по.руки. посколь-
ку у этих лиц и иных неустой-
чивых элементов создает чувст-
во безнаказанности, способству-
ющее совершению новых пре-
ступлений. 

Имеющиеся ошибки в приме-
нении условного осуждения -и 
недостатки в организации вор-
питательной работы с условно 
осужденными создают -чувство 
безответственности у неустой-
чивых элементов и ослабляют 
действенность борьбы с пре-
ступностью. Эти недостатки 
должны быть ликвидированы, 
так как КПСС выдвинула 
перед работниками следствия, 
суда и широкой советской^ об-
щественностью важную и боль-

а носило скорее характер свое- шую задачу борьбы за сокра-
го рода нездоровой «выручки» щ е н и е , а затем и полную лик-
его от ответственности. Суд 
удовлетворил просьбу коллек 
тива. Сейчас -коллективу ОРСа 
нужно обратить самое серьез-

_ видацию преступности в стране. 

В. КИСЕЛЕВ. 
нарсудья. 
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гея на перевоспитание условно- присоединением условной меры= 
[осужденные не по ходатайствам наказания по первому пригово-Е 
(общественных организаций или ру С 
коллективов трудящихся, а по нередко собрания, на кото-Е 

!просьбам, с которыми обраща- р ы х р е ш а ю х с я вопросы о воз-Е 
[ются в суды без ведома коллек- б у ж д е н и и ходатайств о передачей 

ПОЛЕЗНЫЕ РАСТЕНИЯ НАШИХ МЕСТ 

|тивов руководители предприя-
т и й или общественных сргани-
{заций. В некоторых случаях 
(суды по своей инициативе при-

правонарушителеи на исиравле-s 
ние, оказывают слабое воспита-Е 
тельное воздействие как на 06-5 
суждаемых лиц, так и на дру-Е 

=Ii АК избавиться 
жорки в яблоневом 

Пустить в сад очередную 
цию какого-нибудь 

от плодо-
саду? 
пор-

х'имическо-
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_ го яда? Не хочется: яды зача-
S стую ухудшают вкус яблок и 
Е небезопасны для человека. А вы 
Е позовите на помощь полынь. Да, 
• ту самую полынь, которая растет 
« по сорным местам, по склонам 
• о в р а г о в , на пыльных обочинах 
• д о р о г и "ухитряется вымахать в 
5 высоту на полтора метра. 
м 

Z Научное название полыни — 
Е артемизия Дано оно в честь дрез-
Е негреческой богини Артемиды. 
Е Само собой понятно, что беспо-
" лезным для человека растениям 
— божественных имен не давали, 
г Чем же полезна полынь? В 
— прежние времена, когда не было 
: : больниц, не было врачей, боль-
« ные люди лечились травами, и 
Г среди лекарственных трав полынь 
—— самое горькое травянистое 
г: растение в мире— занимала no-
l i четное место. Ее ценили за то, 

(•Е что она возбуждает аппетит, уси-
л и в а е т пищеварение, повышает 
Г кислотность желудочного сока 

Посмотрите, к а к у в л е ч е н - Ё И усиливает выделение желчи, 

Н О работают ученики н а 1 О Ч И Щ а е Т желудочно-кишечный 
— тракт от глистов, заживляет раны, 

своем пришкольном участ- = Научная медицина подтвердила 
ке. Этот СНИМОК был С Д е - Ё м н о г и е лечебные свойства полы-

S ни. Сейчас из полыни приготовля-
лан в деревне Восход - во = „ 

^ F • ют лекарственную полынную на-
время посадки картофеля. | стойку, «цитварное семя», эфир-— ное масло — дарминол, гвайазу-

I 

ттяж 

Полынь шла в пищу. Жареных 
гусей подавали на стол с припра-
вой из молодых побегов полыни. 
Пользовалась большим спросом 
водка, настоянная на полыни и 
называемая абсентом. 

Листья полыни выделяют в 
большом количестве пары эфир-
ного масла, запах которого не вы-
носят многие насекомые. Стоит 
принести в дом, где поселились 
блохи и тараканы, пучки полыни 
и разложить их по углам, как па-
разиты в ту же ночь оставят не-
гостеприимных хозяев и уйдут 
искать других. 

Настой свежей или сушеной по-
лыни поможет изгнать из сада 
вредную плодожорку. Перед при-
готовлением настоя полынь мелко 
рубят. Ведро наполовину запол-
няют рубленой полынной массой 
и заливают до краев водой. Через 
сутки раствор кипятят в течение 
получаса, а перед тем, как его 
применять, процеживают и добав-
ляют туда столько же воды. 

Садоводы таким настоем опрыс-
кивают плодовые деревья четыре 
раза за сезон: до и после распус-
кания почек, после цветения и, 
наконец, когда завязь будет ве-
личиной с грецкий орех. 

Полынь — .распространенное 
растение. В наших местах растет 
полынь горькая, ' полынь обыкно-
венная, полынь метельчатая. 
Найти ее не составит труда. 

Е. ЛЕОРОВ. 

Фото Б. Василькова. лен, сантонин. 
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